

BMEIA-EU.2.13.47/0005-II.1/2017

ZUR VERÖFFENTLICHUNG BESTIMMT

45/4.1

**EU; Tagung des Rates Auswärtige Angelegenheiten
am 15. Mai 2017**

Vortrag

an den

Ministerrat

Am 15. Mai 2017 fand in Brüssel eine Tagung des Rates Auswärtige Angelegenheiten (RAB) statt.

Die Hohe Vertreterin (HV) informierte einleitend über ihren Besuch beim Generalsekretär der Vereinten Nationen, Antonio Guterres, in New York.

Unter dem ersten Tagesordnungspunkt zur Umsetzung der EU Globalstrategie im Bereich Sicherheit und Verteidigung wurden die bisher erreichten Fortschritte willkommen geheißen.

Vor dem Hintergrund der sich stetig verschlechternden Lage am Horn von Afrika forderten die Minister unter diesem Tagesordnungspunkt, dass die EU ihre Bemühungen für mehr Stabilität in der Region insbesondere auf drei Bereiche abstellen solle: (i) Vermittlung in Konflikten, (ii) Unterstützung bei regionaler Kooperation, (iii) verstärkte Hilfe bei humanitären Krisen.

Die Diskussion zu den EU-Afrika Beziehungen fand in Vorbereitung des informellen Mittagessens mit dem Kommissionsvorsitzenden der Afrikanischen Union, Moussa Faki, sowie des EU-Afrika Gipfels im Herbst statt. Der Gipfelschwerpunkt „Jugend“ wurde begrüßt.

Als letzter Tagesordnungspunkt wurden die Beziehungen der EU zu den Östlichen Partnern im Hinblick auf das Ministertreffen am 19. Juni behandelt.

Ratsschlussfolgerungen wurden des Weiteren zu Venezuela und zu indigenen Völkern angenommen.

Die Schlussfolgerungen der Ratstagung sind auf der Webseite des Rates (www.consilium.europa.eu) abrufbar.

Ich stelle den

Antrag,

die Bundesregierung wolle diesen Bericht zur Kenntnis nehmen.

Wien, am 31. Mai 2017
KURZ m.p.